

EXCELSIOR

# Ni 180 Días Sobrevivirá la Industria en la Fase Actual de Argentina

## Medidas Urgentes, Piden Empresarios

- ★ Llegó a 18,000 Millones de Dólares la Deuda del Sector Privado
- ★ Creciente Desempleo y Deterioro de los Salarios, Sufren Obreros
- ★ Aumentos de los Stocks y Caída de las Ventas, Dañan la Economía

Por JAIME A. DUVAL

BUENOS AIRES, 26 de mayo. (I. P.S.)—Si el gobierno no adopta medidas de emergencia, la industria no sobrevivirá 180 días. Tal es la dramática advertencia formulada en estos días por los industriales al ministro de Economía, Lorenzo Sigaut. La empresa privada argentina enfrenta un endeudamiento calculado en 18 mil millones de dólares.

También los trabajadores observan con preocupación la persistente crisis económico-financiera de Argentina, pues sufren creciente cesantía, caída del poder adquisitivo real de sus salarios y el alza de los precios por la inflación que en el primer cuatrimestre de 1981 ascendió a 24.9 por ciento.

En un comunicado oficial difundido por el Ministerio de Economía el 22 de mayo, el gobierno militar reconoció que el Producto Interno Bruto (PIB) había aumentado sólo en 0.2 por ciento en el primer trimestre de este año, y que el índice de cesantía se duplicó en relación con similar período de 1980.

El producto bruto industrial anotó una retracción de 4.2 por ciento en enero-marzo y el déficit de la balanza de pagos llegó a 2,985 millones de dólares.

Entre octubre de 1980 y abril de 1981, se registró en Argentina un índice de desocupación de cuatro por ciento sobre un total aproximado a 3.5 millones de trabajadores.

La junta directiva de los industriales se entrevistó con Sigaut el 19 de mayo y pidió soluciones urgentes a la crisis empresarial, incluida una ayuda financiera más voluminosa que los cuatro mil millones de dólares dispuestos por el Banco Central para auxiliar a los morosos, una nueva devaluación de la moneda nacional, el peso, para incentivar las exportaciones y otras medidas complementarias.

### SIGAUT PIDIO UN PLAZO DE 180 DÍAS

Sigaut pidió recientemente un plazo de 180 días para observar el efecto de los tres paquetes de medidas económicas rectificatorias puestas en vigor después del acceso a la Presidencia de la nación, del general Roberto Viola, el 29 de marzo pasado.

Ellas incluyeron la devaluación del peso en cuatro por ciento mensual, el auxilio financiero a las empresas y el control del gasto público. A inicios de abril había sido concretada una devaluación de 30 por ciento. Esa modificación cambiaría no satisfizo a los empresarios porque, argumentan, el retraso en la necesaria devaluación alcanza actualmente 44 por ciento.

El diario Clarín de Buenos Aires, comentó el 20 de mayo que mientras los redescuentos alcanzarían los cua-

SIGUE EN LA PAGINA SIETE

# Ni 180 Días Sobrevivirá la Industria

Sigue de la página cinco

tro mil millones de dólares, las deudas empresarias se estiman en un monto de 18 mil millones, por lo cual 14 mil millones deberán ser financiados en las condiciones corrientes.

Es decir, mediante préstamos en la banca local, en momentos que las tasas de interés han llegado a 150 por ciento nominativo anual por la liquidez del mercado financiero.

Con el auxilio gubernamental, añadió Clarín, cada empresa podrá acudir a refinanciar únicamente hasta 30 por ciento de sus deudas, lo que significa que deberá seguir soportando el 70 por ciento del endeudamiento restante. Pero, además, aquellos cuatro mil millones de dólares no significan un subsidio pues pagarán elevadísimas tasas de interés.

La situación se torna cada día más grave y desde los más diversos frentes surgen voces de alerta. En la inauguración de la novena exposición de máquinas-herramientas, a mediados de mayo, el industrial Israel Mahler dijo que los problemas de su sector se han agudizado y son de difícil manejo.

## INQUIETUD CRECIENTE EN EL SECTOR LABORAL

Las encuestas demuestran aumentos de reservas, caída vertical de las ventas, falta de programas de fabricación, disminución de mano de obra ocupada (hay denuncias diarias de sindicalistas sobre cesantía masiva), y alarmante incremento de la capacidad ociosa, dijo Mahler.

Apuntó a muchas desapariciones silenciosas de industrias medianas y pequeñas, y aludió a otras que a duras penas mantienen operaciones con

el exterior a causa del disparate cambiario.

Su visión del año en curso fue pesimista: 1981 nos trae más cierres temporarios de talleres, más despidos y algunas caídas definitivas, dijo.

Los sectores laborales están demostrando creciente inquietud y reclaman por la pérdida del poder adquisitivo real de los salarios, mientras persiste la espiral inflacionaria. Los trabajadores del Estado comenzaron a percibir este mes un aumento salarial de 21 por ciento, pero los dirigentes dijeron que ese incremento no cubre ni siquiera la inflación de los primeros cuatro meses de este año.

Mientras los trabajadores solicitan un salario mínimo de un millón 500 mil pesos (3,250 pesos por dólar), el gobierno dispuso una base salarial de 791 mil pesos.

Los obreros marítimos, entre otros gremios, exhortaron a sus afiliados a movilizarse en defensa del salario, de las fuentes de trabajo y de nuestras organizaciones sindicales. El Sindicato de Obreros Marítimos Unidos (SOMU), está intervenido.

Un documento difundido a la prensa dijo que las consecuencias del plan económico de corte liberal del ex ministro de Hacienda son: proyectos de fábricas que han quedado en el camino, numerosos barcos amarrados en las dársenas, el cese de bandera nacional de otros muchos, la crisis de la flota pesquera y la paralización de actividades en los puertos.

En opinión de Clarín, el gran tema pendiente es ¿cómo reactivar el aparato productivo y detener la corrosiva crisis económica financiera que afecta a Argentina?